

VKE-Auszeichnung

Kinderfreundliche Gemeinde 2017

STADTGEMEINDE MERAN

Auch in diesem Jahr hatte die Jury für den begehrten VKE-Preis viel zu tun: Besprechungen, Erkundungsfahrten in alle Himmelsrichtungen, Diskussion um die Auswahlkriterien, usw. Wieder standen einige Gemeinden in der engeren Wahl und es war nicht leicht, die „beste“ herauszufinden. Seit langem fiel die Wahl wieder einmal auf eine der „großen“ Gemeinden Südtirols, nämlich auf MERAN mit seinen über 20 Spielplätzen in sehr unterschiedlichen Stadtteilen! Das Gemeindegebiet umfasst eine Fläche von 26,31 km² und hat seit 2016 erstmals über 40.000 Einwohner! Was diese Gemeinde vor den anderen Bewerbern auszeichnet, ist nicht nur der Ausbau und die gewissenhafte Wartung der Spiel- und Freizeitflächen für Kinder und Jugendliche, sondern seit 2001 auch die wohl einzigartige Einrichtung eines „Kindergemeinderates“! Es ist nicht das spektakuläre Einzelprojekt, das Meran auszeichnet, sondern die vielen Einzeleingriffe, die Partizipation des Kindergemeinderates und die kontinuierliche und engagierte Wartungsarbeit auf den vorhandenen Spielflächen.

Hier die wichtigsten Daten und Fakten zur aktuellen Meraner Spielsituation:

- insgesamt ca. 47.000 m² Spielflächen, verteilt auf 22 Spielplätze von 450,0 bis 12.000,0 m², die regelmäßig gewartet und erneuert werden
- 4 offene Pausenhöfe mit jederzeit nutzbaren Ballspielplätzen
- Einrichtung eines Kinder-Gemeinderates seit 2001
- seit 1988 VKE-Spielhaus im Texel-Park mit Ballspielplatz und großem, naturnahen Spielgelände mit Baumhaus, informeller Treffpunkt für ein ganzes Stadtviertel, informelle Kinder- und Jugendarbeit, Kinderfeste und Sonderprogramme
- Spielen im Krankenhaus
- Spiele-Treff vom Jugenddienst
- temporäre Schließung von Schulstrassen zu Schulbeginn und Schulschluss
- Einführung von großflächigen Tempo-30-Zonen in Wohngebieten
- diverse Programme und Aktionen für Sommerbetreuung
- und manches andere mehr!

Aufgrund all dieser Infrastrukturen, Projekte und Aktionen sind wir heute sehr erfreut, die Gemeinde Meran in diesem Jahr mit dem Titel „Kinderfreundliche Gemeinde 2017“ auszeichnen zu können - dies als Bestätigung des bisher Geleisteten und als Ermutigung für das noch Ausstehende! Dieser Beschluss wurde vom Ausschuss des VKE in seiner Sitzung vom 12.12.2016 einstimmig gefasst. Der Preis besteht aus folgenden Elementen:

- Im Laufe des heurigen Jahres wird der VKE, nach Absprache mit der Gemeinde, eine unentgeltliche Spielaktion mit dem VKE-Spielbus in einem Stadtteil der Gemeinde Meran durchführen!
- Wir überreichen 2000 Postkarten und 50 Poster, damit alle Welt erfährt, dass in diesem Jahr MERAN als kinderfreundliche Gemeinde Südtirols ausgezeichnet wurde;
- Und schließlich erhält die Gemeinde ein großes Transparent mit dem Aufdruck "Kinderfreundliche Gemeinde 2017", das an geeigneter Stelle aufgehängt werden kann!